
I. MUNICIPALIDAI) DE LOTA
SECRETARIA MUNICIPAL

DESARROLLO DE LA TABLA

1.- Se somete a [a aprobación del Conce.io las actas 4.] ¡' .1.1. las que son aprobadas stn

observación alguna. -

2.-
2.1.-SedalecturaaREF.:8570quecontieneOrd.20ttdcl.l,'II'l0lldcDr\lrcnquesolicita
se requiera el acuerdo del Conceio para efectuar modilicación prcsupucstaria por M$ 10.500
para actividad Turismo aventura la Ruta de la Experiencia de I prouranra del Adulto Mayor.

(.'oncc'jo la aprucba por la unanimidad de sus

concejales en ej ercicio.
Sr'. ('arrillo rlicc que. sin ¡rcriuicio de aprobar la

actividad, debe tenerse presente que en Lota el unir,ersrl ric utltrllils nra\ orcs sr-rpera los diez
mil y esta actividad solo beneficia a unos pocos. Debcría pensalsc en algo rnás masivo

2.2.- Se da lectu¡a a REF.: 8773, que contiene Ord. 2l I de l7ll l/2013 de l)AF a través del
cual solicita se requiera el acuerdo del Conce.io para etictuar moditlcación presupuestaria

por M$ 5.450 para crear actividad de fomento productivo programa árca social denominada
"Lota apoya a sus emprendedores".

Concejo Io a¡rlueha por la urranimidad de sus

concejales en ejercicio.
Sra. Linda oLrscrr,a qrre n() aparecc el detalle de

qüenes pueden participar.
Sr. (lartes dicc quc tienrpo atrás ('ontraloría

observó la creación de fondos concursables para particulares. por lo cual. si aquí se pretende

beneficiar con capital semilla a emprendedores. que se \ca la legalidad de la actividad a

través e la Dirección de Control. antes de realizalla.
'l-anlbiún ser'ía brrcno t¡r.rc cuarrtlo sc presenten

estas actividades, esté presente la Directora de Dideco pata quc crplique a la comunidad de
que se trata y como se podría acceder a la obtención dc algún beneficio.

Sr. Torres dice que e'l prol'ecto contempla una

especie de feria, pero no queda claro quienes se bencllciarán. sobrc lc¡ cual exige
transparencia y claridad.

2.3.- Se da lectura a REF.: 8732. que contiene Orrl. 210 dc I)Ai: a tlar és dcl cual solicita se

requiera el acuerdo del Concejo para aprobar infbrme l propucsta de clistribucirin de patentes

de alcoholes limitadas que regirá en los próximos 3 años. -

Concejo Io apnreba por la unanimidad de sus

concejales en ejercicio.

2.4.- Se da lectura a REF.: 8864. que contiene Ord. 7l rlc l;nc. tlc Adc¡uisiciones donde
solicita se requiera el acuerdo del Concejo para aprobal acliudicaci(rn tlc la conrpra de bus 18

asientos para traslado de alumnos Esc. Especial l-uis ('ousiiro a pror ecclor DI tiOR Chile S.A.
por M$ 50.000.-
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Sra. [Jnda tclicita esta iniciativa.
Sr. ('arrillo tlicc que los apodcrados habían

solicitado una rampa de acceso universal.

concejales en ejercicio.

2.5.- Se da lectura a Ord. 54 del Comité PM(i-M a travós tlcl cual solicita sc requiera el
acuerdo del Concejo para aprobar Programa de rncioranrierlo (iestirin Municipal airc 2024.

('oncc'io kr ap¡t¡cha por la urtaninritlad de sus

concejales en ejercicio.

2.6.- Se da lectura a REF.: 8894, que contiene Ord. 65 de.letl'de Inspección quien señala
que no existe inconveniente de autorizar a don Daniel Meclina Relamal para vender sus
productos em Cousiño esquina Aníbal Pinto (ller.'a I -5 años).

En razrin dc clkr sc requiere el acuerdo del
Concejo, quienes aprueban la solicit¡-rd por la unanirriclarl tlc sLrs conceiales en r'.jctcicio.

2.7.- Se da lectura a REF: 8795, que contiene Ord. l6l de la Sccplan cn quc solicita aprobar
adjudicación de proyecto Extensión Red Alcantarillado Aguas Serr,idas Campamento Esc.
Vieja, Colcura, Lota a la empresa Constructora M(iO E.l.t{.t-.. [rnico ot'erente por un monto
de$ 181.644.724.-

(.'onceio lo a¡rrrrcha por la unaninridad de sus

concejales en ejercicio.

2.8.- Se da lectura a REF.: 8828. que co¡rtiene Ord. 467 clc la Sccplan dc 27i I I 'l0l.l a través
del cual se solicita aprobación de proyecto Mcljorarniento dc ('arpcta Asláltica. Pasaje

Monsalves, Feria Libre de Lota", por $ 66.8 I 3.5 2.i.
(.'onceio lo aprucha por la unanimidad de sus

concejales en ejercicio.

2.9.- Se da lectura a Ord 501 de la Secplan. por cl cual solicita aprobar costos cle manlención
y operación proyecto Mejoramiento Borde (.'ostero I:l Illanco por lll§ 2.3(X) anuales.

Concc.io lo a¡rrucba por la unanimidad de sus

concejales en ejercicio.

2.10.- Se da lectura a REF.: 8959 que contiene Ord. .165 dc Sccplan en quc solicita aprobar
proyecto Mejoramiento Sala de Monitoreo. Iix ( asa cle IlLrÉspecles. Depxrdel. por $

6.67 5.755.
(-'unccio lo aplucba por lu Lrnaninridad de sus

concejales en eiercicio.

2.1l.- Se deja constancia de haber entregado a los concejales:
a.- Ord. 167 de Director de Control (S) en que hacc prescntc princ ipios de eticiencia y eficacia
en uso de recursos públicos;
b.- Ord. 214 de DAF en que infbrma contralacitin de pcrsonal dc planta. coutrata. suplencias
y honorarios;
c.- Cafa de JJVV l3 de Barrio central en que recliuran por la instalación dc casetas de la
asociación de Rayuela dentro del recinto ex piscina obrcros linacar:

2.t2.- Se da lectura aOrd.263 de27lll12023 de Ascsor-ía.luiiriica a trar'és clcl cual solicitan
aprobar avenimiento en causa de Luis Francisco ( nrccs por $ 5.139.7(16 (estc tue aprobado
el51912023 pero al no pagarse a tiempo, pas(r a cobranza). -

Conceio lo aprueha por la unanirriidad de sus

concejales en ejercicio.

Conce'jo lo aprucba por la unanimidad de sus



2.13.- Se da lectura a REF.: 8983, que contiene Ord. .15 dc -\dnrinistradora \llunicipal y a
través del cual solicita se requiera el acuerdo dcl ('oncc'jo para a¡rlobal actividad Vive
Primavera/Vive Verano 24. de RRPI'y ('omunicac ioncs. -

(ioncejo Io t¡rrrrchr ¡rol la unanintidad de sus
concejales en ejercicio. -

3.-
3.1.- Sr. Alejandro Cartes:
a.- Le preocupa la baia dotación de Carabincros quc ha¡ cn l¿r conlLrnrr r la poca cantidad de
patrullajes que se ven.

lncluso hav rnuclros ( arabineros que se los han
llevado hacia Concepción, situación que le parece gra\,e.

Frente a ello solicita se pucda coordinar reunión
con el nuevo Mayor y con el alto mando de Concepción.
b.- Liceo Ca¡los Cousiño.

Ha¡, obra. quc se csthn rcalizando desde hace
mucho tiempo, incluso vinieron tiempo atrás los apoclerados al ( once jo.

De esas obras l'ra\, Lura g[an cantidad que no
avanza o si se avanza, se hace de manera muy lenta.

Se están recibicnckr qu,-'jas dc la comunidad
educativas porque faltan pasamanos. algunas olicinas v la sala tic ¡r«rl'csores.

¿.Qué pasa )

c.- Da a conocer que el día jueves 7 de diciembre a las l5:.10 hor¿s. cn cl 'l'catlo de Lota, la
Fundación Perreros está invitando a una charla educatira sotrre la tencncia responsable de

animales de compañia.
Dada la inrporta¡¡cia dcl tcnra. hace extensiva

esta invitación a toda la comur.ridad.
d.- Sobre el circuito turístico, Ia Corlb entregó a Fundacioncs la aclrninistlación de dicho
circuito. Sin embargo, dichas organizaciones nos han dcnlostrat|r en cl ticurpo que invierten
Ia nada misma, y solo se dedican a lucrar con la marca "l.ota .

Ahora la ( orlir entleua por 8 meses la
administración a la Fundación CEPAS.

Transcurriclo csc plazo llso se tcndrá que decir
con respecto a Ia lutura administración. per0 en lo pcrsonal. erec (luc har que buscar un
modelo de administración ya que los primeros alicttdirs corl cst()s canrhios son los
trabajadores.

Sería bueno acelclal la rcur.rión con la Corfo. -
Solicitará reunirin dc la comisirin de hacienda

para tratar el tema del presupuesto y avisará Ias téchas al Seclctario Municipal.

3.2.- Sr. José Carrillo:
a.- En Colcura hay entre 20 a 30 támilias que están en proccso dc rccuptlaci(rn de tierras
frente a Tulsa y necesit¿rn se les envíe camión linipia lirsas.

b.- Sobre contratación de personal recibieron Ia infirrniación tlc I'irr¿tnz¿rs ) no apa¡ece

contratación de choferes para cubrir necesidades de la poblacion.
Le preocupa que tcnicndo n'raquinaria pesada no

se cuente con choferes especializados (motoniveladora ).

c.- Comparte lo expuesto por el Sr. Cartes la visi<in sobre l¡ adr¡inistracirin del circuito
turístico.

('eprs llcra ntis tle li irños o¡rellrntkr en Lota a
través del Pabellón 83 y cuentan con la experiencia l nrLr¡ bL¡i:rtos rcsttltltrios.

Iln la últinra rcunirin t¡uc lttvierort con la Cortb,
se hicieron denuncias muy graves y Io más probable es que cxista dairo al patrir.nonio local.



3.3.- Sr. Mauricio Torres:
a.- Hay una organización emprendedora que está solicitandr¡ auto¡izucicir.l para instalar una
Feria en la Plaza Matías y a[ efecto solicita al Alcaldc pueda acceder l la peticitin.
b.- Hace meses se ha planteado el problema dc educacirin para el traslado dc estudiantes
desde Coronel y también dentro de la comuna.

Se conrpra un lrus para la escuela especial, pero

hay que tener presente que hay otros niños que no son mcnos quc tarrrtriérr requieren de este

servicio, teniendo en cuenta de que las clases airn no han terminado.

Que se busquc una soluciirn.
c.- Hay denuncia de acoso laboral de parte de Felipe Salazar.

Pide que. de comprobarsc la cféctividad de los
hechos, se adopten las medidas correctivas para demostrar quc ello Iro cs parte de una
conducta habitual.
d.- Corfo tomó una decisión que füe la de entregar la arLninistracirin dcl circuito turístico
Lota Sorprendente por 8 meses a la Fundación ('epas. quc cs una orsarrizacirin scria y con
experiencia.

En este scntido clcc quc ( ortb que está para
fomentar el desarrollo en Lota se ha convertido en un fi'eno. un obsthculo cn esta materia.

Todo el patrinronio cr.¡nrunal se está cayendo a
pedazos.

3.4.- Sr. Carlos Oyarce:
a.- A la f'echa no se han reunido con quien tienc Ia conccsión tlc la ( cntral I Iidr oc lóctrica.

Se acuerda coolclinal reunión al etecto.
b.- Solicita se pida a Bosques Arauco desmalezar sus terrenos tlue colindan cor.r poblaciones
ya que viene la temporada de verano y con ello la ola de incendios.

AI lado de Parque Luis. Irav tcrrcnos de [a Corfo
que constituyen grave peligro en caso de incendio.
c.- Vuelve a plantear tema del comercio ambulante quc alcctu ul conrcrcio cst¡blccido de la
comuna.
d.-Hasta hoy no se cuenta con el aparcadero o corraltin municipal. cl que cacla vcz se hace

m¿ls necesario.
e.- Tampoco se han habilitados los locales de Shanronix que se cncucntran en total abandono
desde hace muchos años.

3.5.- Sr. Gabriel Fuica:
a.- Reunión con Corfb. Cree que si se concreta cl Munici¡rio a tlar ('s dcl ..\lcalcle ¡ Concejo
deben presentarse con una postura clara y con ello exigir lo neccsario para levantar el
patrimonio de la comuna.
b.- También plantea necesidad de contar con el transportc escolar. I:.1 no proporcionar este

servicio en lo que queda del año, puede incidir en la haia dc nratrícula.

3.6.- Sra. Eduvina Unda:
a.- También plantea preocupación por el hecho dc quc el eonrcrcio anrbLtlante se está

apoderando de toda la comuna.
b.- Se reunió con vecinos de calle Prat al (-'ernr (scctol ticl Supcrnrcrcado (iangas) y el
reclamo es generalizado dado que ESSBIO hizo algunos arreglos v lientc al supermercado
dejó dos tremendos hoyos.

Plantea adernirs quc hal .l firmilias del sector que

no cuentan con alcantarillado lo que impide que Ies pavinrcnlcn Lur tror() tle la calle. Hay que

pensar que hay mucho adulto mayor y se les diliculta cl trii¡sjto ¡:ror licra dc sus viviendas.
Por otro lacio. dc l)ral hacia alriba no puede

ingresar ningún tipo de vehículo ni siquiera de emcrgencia conro carro bolrba o ambulancia.
Ese ¿rcceso rcquicrc sc asláltc o al mcnos se pase

un rodillo.



c.- Seria bueno que el Alcalde o su equipo derr rcspuesta de qur' sucetler¿i con los 24
campamentos.

Como ya hay tiernpo bucno. quizás se podrían
hacer intervenciones que mejoren las condiciones de quienes liabitan en los campamentos.
d.- Invita al Alcalde a visitar la calle de acceso al SAR que estii destrt¡ickr por la empresa que
trabajó en la construcción del recinto de salud.

I-as vclcdas tambicin csl¿in dcstnlidas y nadie
hace nada.

Nos vanros a prcocr.rpar cu¿rnclo se reciba una
demanda por lesiones que se causen por alg[rn accidente que allí ocurra.

Este tenla lo ha plantcado en reiteradas
oportunidades, pero nadie dice ni hace nada.

3.7.- Sr. Alcalde:
a.- Sobre el comercio ambulante se han adoptado las nrcditlas quc cstán al alcance del
Municipio y se han aplicado muchos partes.

El tema cs corrplu'io ¡ rru¡'dit'icil de resolver.
Nadie respeta nada. ni los ambulantes, ni los

establecidos (líneas de demarcación por eiemplo o protección de ar¡bulantcs cuando son
perseguidos).

Sobre la dotaci(ln dc callbinclos cn la comuna,
es un tema que ha planteado en varias oportunidadcs ¡ en distintls iurlaneiirs.
b.- Sobre la Central. se ooordinará reunión con cl conccsionalio:
c.- Sobre feria en Plaza Matías es un tema no menor.

I-,os comcrciantcs uo cor'nparlcn el crear
espacios de ventas y menos en estas fechas que scln las propicias llala quc cllos aumenten sus

ventas.
Por tal razrin se crc(r la lrclia clc Navidad en la

carpa.
d.- Sobre el acoso laboral, desconoce de que sc trala )'pedirá infirlmaci(rn.
e.- Sobre la información de los campamentos- todos nrancjarr I¿r sitt¡acitin en que se

encuentran y se está trabajando con ellos.
Hay algunos que sc tienen quc radicar y otros

que erradicar.
f.- Sobre el tema de Corfo, tiene su opinión

Si hoy asumió ('ortir por [J mcses. Ie parece
importante que se resolviera de manera rápida.

Si se van a sirlvaguardal a los trahajadores y al
patrimonio, le parece muy bien. pero solo pide quc ojalá no sc politicc la ad nr in istración.

lin lo pcrsonal es partitlario tlc recuperar el
hotel.

En este proceso clebe intcn cnir la ( orfb. Obras
públicas y el Gobierno Regional para ver la fbrma dc i¡rcentirar las inrcrsiones ya que el
Municipio por sí no tiene la capacidad como para hacerlo. -

Con ello sc pr¡so tclt'ulino a la rcunión, la que
contó con la asistencia del 100% de los concejalcs cn e.icrcicio. Alcaldc ¡ Secretario
Municipal titulares. -

\.\ l] \l,t.usTERos

Lota. Diciembre de 2023.-

IUit' () \n \t( il, \1.



ACTIERDOS CON('F].J() M T]NICII'At, I) Ia5/ I 2/202.1 A('t A {5/2023

1.- Se aprueba modilicación presupuestaria por M$ I 0.500 para actir idad I urismo aventura
la Ruta de la Experiencia del programa del Adulto Ma¡ or.
2.- Se aprueba modificación presupuestaria por IV$ 5.-150 p¿lra crear aclir illad de tbmento
productivo programa ¡irea social denominada "l-ota apo¡ a a sus cIr ¡.rt cI'tdcclorcs".
3.- Se aprueba informe y propuesta de distribucitin de patentcs de alcoholcs lirritadas que

regirá en los próximos 3 años. -

4.- Se aprueba ad.iudicación de la compra de bus llJ asientos para 1r'aslaclo rlc alurnnos Esc.

Especial Luis Cousiño a proveedor DIFOR Chilc S.A. por M$ 50.(XX).-

5.- Se aprueba Programa de mejoramiento Gestiitn Municipal año 201,1.

6.- Se aprueba autorizar a don Daniel Medina Retarnal para render sus productos em Cousiño
esquina Aníbal Pinto;
7.- Se aprueba adjudicación de proyecto Extensitin Red Alcantarillado Aguas Servidas

Campamento Esc. Vie.ia. Colcura. Lota a la emprcsa ('onstruclora M(iO I:.1.R.L., unico
oferente por un monto de $ 181.644.724.-
8.- Se aprueba proyecto Mejoramiento de C'arpcta ,,\sl¿iltica. I'asaic l\f onsalr cs. lieria Libre
de Lota", por $ 66.813.523.
9.- Se aprueban costos de mantención y operación pro),ecto Meioranricnto llorde Costero El
Blanco por M$ 2.300 anuales.
10.- Se aprueba proyecto Mejoramiento Sala de Monitorco. I:x ('asa dc [Iuéspedes,
Deprodel, por $ 6.675.755.
11.- Se aprueba avenimiento en causa de Luis Francisco ( ruces por S 5.2.i9.7(16:

12.- Se aprueba actividad Vive Primavera/Vivc'Vclano I'1. dc I{l{l'l' r ( orlunic¿¡ciones. -
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